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绘就中原更出彩新画卷
1月17日，参加省十三届人大二次会议的代表继续审议政府工作报告，审查关于河南省2018年国民经济和社会发展计划执行情况与2019年计划（草案）

的报告、关于河南省2018年财政预算执行情况和2019年预算（草案）的报告。
郑州团代表认为，2018年，全省上下以习近平新时代中国特色社会主义思想为指导，全面落实党的十九大精神和习近平总书记视察指导河南时的重要讲话精

神，深入开展三大攻坚战，统筹推进“四个着力”，持续打好“四张牌”，全省经济社会发展保持了“稳、进、好”的态势，中原更出彩迈出新步伐。
代表纷纷表示，2019年是新中国成立70周年，是全面建成小康社会、实现第一个百年奋斗目标的关键之年，相信在省委、省政府的正确领导下，在全省人民

的共同努力下，定能绘就中原更加出彩崭新画卷。

“政府工作报告中提到，
支持郑州建设国家中心城
市，大家高度关注，都很振
奋，怎么支持郑州加快国家
中心城市建设？落实很关
键。”省人大代表，河南省人
大教育科学文化卫生委员会
主任委员、河南省人大常委
会教育科学文化卫生工作委
员会主任朱清孟建议，省委、
省政府在广泛调研、深入研
究的基础上，组织力量，出台
具体、有力的政策措施，形成
专门的工作意见，支持郑州
加快国家中心城市建设。

郑州建设国家中心城市
离不开人才，对此，朱清孟表
示，近年来郑州在引进优质

教育资源方面出台了一些很
好的政策措施，建议郑州市
进一步加大引进优质教育资
源的工作力度。朱清孟说，
引进高层次、高素质的人才，
需要给这些人才提供干事创
业的平台。有好的大学，高
水平的国家科研平台，这些
高素质的人才可能来。

“在新一轮的高等教育
布局调整中，郑州进入了世
界一流大学建设规划，河南
大学进入了世界一流学科建
设规划，成绩来之不易。但
是，要形成更好的教育生态，
支撑郑州国家中心城市建
设，还需要进一步引进国内
外高水平大学。”朱清孟说。

省人大代表，郑州市委副书记、
市长王新伟围绕郑州建设国家中心
城市面临的机遇、挑战、使命和工作
重点进行了发言。

“过去一年，郑州经济实力稳步
提升，区域带动力显著增强，城市影

响力持续扩大，取得了具有里程碑意
义的重大成就。”王新伟说，但目前对
照国家中心城市高质量建设标准，
还应该进一步提升产业层次，夯实
科技创新基础，提高国际化程度，提
升综合承载能力、城市能级和核心
竞争力。

王新伟认为，在高质量建设国家
中心城市的新征程上，郑州市要积极
抢抓重大历史机遇，按照市委十一届
九次全会的战略部署，以“世界眼光、
国际标准、郑州特色”为导向，进一步
强化使命意识、机遇意识、忧患意识、
担当意识，保持战略定力、竞进姿态，
紧盯国家中心城市建设总目标，坚持
稳中求进总基调、奋发有为总要求，
坚持“四重点一稳定一保证”工作总
格局，按照“目标导向、问题导向”以
及“创优势、增实力、补短板、能抓住”
的工作方针，寻标、对标、达标、夺标，
发挥领头雁作用，勇做先行者、当好
排头兵。

“对标国家中心城市建设，我们
要按照省委、省政府的要求，树立世

界眼光，自我加压、奋发有为。”王新伟
建议，要进一步推进高水平国际平
台、开放的经济新体系、国际化营商
环境以及国际化城市环境的构建，要
把龙头高高扬起在“一枢纽、一门户、
三中心”的建设上。强化国际综合交
通物流枢纽建设，做到域内畅通、域
外枢纽、打造平台，加强以航空港为
基础的枢纽建设，发挥枢纽作用。打
造内陆对外开放门户。深度融入“一
带一路”，打造投资自由、贸易便利、
监管法制化的营商环境，理顺体制机
制，实施制度创新，加大招商引资力
度，充分发挥“四条丝绸之路”联动作
用。推进国家重要经济增长中心、国
家极具活力的创新创业中心、华夏历
史文明传承创新中心的建设。

通过强化“一枢纽、一门户、三中
心”建设和国家中心城市相关项目的
实施和带动，提升城市承载能力、科
技创新能力、民生保障水平，提升城
市魅力和活力，打造宜居宜业美丽郑
州，为郑州国家中心城市建设提供强
劲动力和支撑。

“政府工作报告总结成
绩不夸大、不拔高，分析问题
不规避、不掩饰，是一份提振
士气、鼓舞人心的好报告。”
省人大代表、郑州市政协副主
席、郑州市财政局局长刘睿
说，“政府工作报告从六个方
面总结了 2018 年的全省工
作，客观真实；总结了‘六个
必须’，为我省今后持续向好
的发展提供了有力保障；从
十个方面安排部署了2019年
我省的工作，让全省人民看
到了可期的美好未来。”

刘睿认为，从关于河南
省2018年财政预算执行情况
和2019年预算（草案）的报告
中可以看出，2018年，河南的

财政规模进一步扩大、财政
实力进一步增强；2019 年的
预算安排合理，在脱贫攻坚、
生态建设、新型城镇化建设
等方面加大了力度，将为河
南稳增长、促改革、调结构、
惠民生、防风险、稳外贸、稳
外资、稳投资、稳预期等方面
提供资金保障。

“我建议，省委、省政府
在 2019 年政府债券发行方
面，予以郑州更多的支持。”
刘睿说，“郑州目前正在加
快建设国家中心城市，希望
省委、省政府更多地给予各
方面的支持，提高郑州的首
位度，在中原更出彩方面发
挥更大的作用。”

省人大代表刘睿：

提高首位度发挥郑州更大作用

省人大代表、上汽集团股份有限
公司乘用车郑州分公司总经理丁波
称自己是一名“新河南人”，自 2016
年上汽在郑州建分公司以来，他在河
南生活工作两年了。“政府工作报告
非常务实、令人振奋。在国际经济形
势复杂的前提下，河南取得的成绩让
人骄傲。”

丁波说，2017 年上汽郑州分公
司建成之后，2018 年的汽车产量超
过了 17万辆。企业的发展离不开河
南省委省政府、郑州市委市政府的支
持。2019 年，上汽乘用车二期项目
将在 6月建成，并且今年将在郑州投

放两款纯电动车的生产。
丁波认为，供给侧结构性改革

中，调结构首先要调思想。“建议河
南相关部门对照目前的发展，对政
策文件进行梳理，让政策文件更加
符合当下的发展形势，更好地为河
南发展服务。”

同时，丁波说，作为一名新河南
人，他感觉到河南历史悠久、郑州发
展迅速，建议河南和郑州都加大宣
传力度，让更多“好声音”“好事件”
传播出去，扩大河南在全国的知晓
率和知名度，进一步增强郑州的影
响力。

省人大代表丁波：

加大宣传力度提升河南知名度

省人大代表朱清孟：

进一步引进国内外高水平大学
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省人大代表王新伟：

树立世界眼光建设国家中心城市

省人大代表马军：

重大生态文化工程期待更多支持
省人大代表马志峰：

充分挖掘郑州周边发展潜力

省人大代表，新郑市委副书记、市
长马志峰认为，政府工作报告通篇突
出政治引领，突出中央要求和习近平

总书记调研河南讲话精神。总结成绩
实事求是、客观务实，亮点多、荣誉多、
经验多，准确把握了我省发展面临的
重大机遇和严峻挑战，不回避矛盾、不
遮掩问题。谋划未来鼓舞人心、催人
奋进，任务明确、措施得力，具有很强
的指导性和可操作性。“尤其是报告里
面涉及很多郑州的工作，更大力度支
持郑州建设国家中心城市，必将进一
步激发全市广大干部群众干事创业的
信心和决心。”马志峰说。

作为全省县域经济排头兵、领头
羊，近年来，新郑市经济社会的方方
面面都取得了长足的发展。2018
年，新郑市预计完成地方一般公共预
算收入 75亿元，税收 55.6亿元，总量
蝉联全省县（市）第一，全国中小城市
综合实力百强县（市）和县域经济基
本竞争力百强县（市）排名分别攀升
至第40位、33位，中国工业百强县市
排名第 33位，位居全省第一，县域经

济发展质量总体评价连年位居全省
首位。“新郑市取得的成绩，得益于郑
州市乃至全省总体向好的经济社会
发展环境。”马志峰说。

结合新郑发展实际，马志峰建
议，大力支持郑州南部板块融合发
展，充分挖掘郑州周边发展潜力、拓
宽发展框架，推动郑州主城区、航空
港区、许昌融和一体，带动新郑、长
葛等区域节点城市协同连片发展，
打造新的经济增长极，形成中原地
区发展的强力支撑。马志峰还建
议，大力支持黄帝文化发展，把传承
弘扬黄帝文化作为全省文化建设重
要内容，加大对黄帝故里作为华夏历
史文化传承重要窗口的推介力度，进
一步提升黄帝文化、黄帝故里知名度
和品牌影响力。

“听了政府工作报告，倍
感振奋鼓舞。报告非常全面
地总结了全省工作取得的成
绩，2018 年，全省稳步发展，
成绩显著，群众获得感不断
增强，成效实实在在、有目共
睹，得到群众充分认可和肯
定。”省人大代表，惠济区委
书记、区长马军说，报告对
2019年工作部署具有很强的
针对性、前瞻性，目标科学、
思路清晰、重点突出、措施得
力，突出担当品质，符合河南
实际，为基层各项工作指明
了方向，厘清了思路。惠济
区将在三大攻坚战、城市功
能提升等方面，加大推进力
度，搞好配套服务，将省政府
各项工作安排落到实处。

马军建议，希望省政府
对重大生态工程、文化工程

出台指导意见，进行政策、
资金支持。2019 年，郑州将
大力推进黄河中央湿地公
园建设，惠济区辖区规划方
案已基本确定，今年将开工
建 设 ，根 据 惠 济 区 实 际 情
况，这项重大生态修复工程
需要省委、省政府出台指导
意见和优惠政策。同时，惠
济区正在全力推进郑州古
荥大运河文化区建设，依托
辖区内一个世界文化遗产、
三个国家级文物保护单位、
两个省级文物保护单位和
十几个市级文物保护单位
等资源，梳理 5300年不断代
文化，建成后，将把惠济区
的文化资源转化为旅游资
源、旅游品牌，进而打造世
界游客集散地，这项工程也
需要省市给予政策扶持。


